
新 見 市 教 育 委 員 会 １ 月 定 例 会 会 議 録 【 公 開 用 】

１ 日 時 平成３０年１月１８日（木） 午後１時３０分から

２ 場 所 新見市役所南庁舎 １階会議室１Ａ

３ 出席委員の職・氏名

教 育 長 城井田 二 郎

職務代理者 小 野 貴美江

委 員 田 徹

委 員 住 本 克 彦

委 員 松 井 健 一

４ 欠席委員の職・氏名 なし

５ 説明のため出席した者の職・氏名

教育部長 安 藤 暢 重

教育総務課長 石 橋 博

学校教育課長 岡 本 邦 尚

生涯学習課長 田 邉 純 孝

教育総務課庶務係長 三 村 真 司

６ 記 録

午後 １時 ３０分 着 席

（平成３０年１月１８日（木）午後１時３０分から午後２時５７分）
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１ 開 会

２ 教育長あいさつ

３ 前会会議録の承認

石橋課長 （新見市教育委員会１２月定例会会議録により、前会会議録の承認、

議案０件、協議・報告３件等について説明を行う。）

城井田教育長 前会会議録は承認と決し、次に教育長報告に移ります。

４ 教育長報告

城井田教育長 （前会の教育委員会以降の主な行事、会議等について報告を行う。）

それでは、 事務局報告をお願いします。

５ 事務局報告

各事務局員 （教育部長、生涯学習課長、学校教育課長、教育総務課長の順に報告

を行う。）

城井田教育長 それでは、「６ 議事」に移ります。

「議第１号」の説明をお願いします。

６ 議 事

議第１号 新見市きらめき広場・哲西条例の一部を改正する条例について

田邉課長 議第１号 新見市きらめき広場・哲西条例の一部を改正する条例につ

いて説明させていただきます。条例の第２９条中、多色刷りのものにあ

っては、複写用紙１枚につき「５０円」を納付しなければならないとな

っておりますが、これを「１００円」に改正するものです。哲西図書館

については、１２月定例市議会の承認により平成３０年度から５年間、

ＮＰＯ法人きらめき広場を指定管理者として管理運営を行うこととなっ

ています。この機会に、新見市手数料に関する条例第２条別表３２の規

定、並びに、新見市立中央図書館条例第５条第２項に規定している手数

料の額に合わせるものです。この度の教育委員会で承認されましたら、

３月定例市議会に議案として提出する予定としております。以上です。

城井田教育長 ただいまの説明について委員の皆様から何かご質疑がありますか。

田委員 用紙の大きさは関係ないのですか。

田邉課長 大きさの規定はなく、１枚の手数料です。

松井委員 私も以前、古い新聞のコピーをお願いしたことがあったのですが、１
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枚２０円は高いと感じました。コンビニなら１枚１０円で、安いところ

なら１枚５円のところもあるので、条例で決まっているのでしょうがな

いのですが。

城井田教育長 外に委員の皆様から何かご質疑がありますか。

各委員 （無しの声）

城井田教育長 無いようですので、議第１号は承認とします。

次に「議第２号」の説明をお願いします。

議第２号 新見市立学校管理規則の一部を改正する規則について

岡本課長 議第２号 新見市立学校管理規則の一部を改正する規則について説明

させていただきます。平成３２年度から小学校の指導要領が改訂になり

ます。それに伴い、教育課程の一部が変更になります。新見市では来年

度から先行導入することに併せて、資料にあります教育課程の編成表に

ついて、特に道徳や外国語活動等についての変更が必要になります。資

料１ページからの第７条関係の様式第４号、５号、６号を改正するもの

です。以上です。

城井田教育長 ただいまの説明について、変わった部分について詳細に説明してくだ

さい。

岡本課長 （以下、様式の変更部分について説明。）

田委員 特別の教科である道徳とありますが、全国的にこの表現で統一されて

いるのですか。

岡本課長 そうです。今までも道徳はあったのですが、教科化をしたということ

でこのような表現になったと聞いています。

城井田教育長 評価・評定の部分でいいますと、特別な教科である道徳なので評定は

ないということです。通常の教科としてしまうと、評定が必要になるの

でこのような表現になったのだと思います。

田委員 道徳や英語の評価は、数字で表すのですか。

城井田教育長 議案の表は、編成表なので何時間をあてるかということを書き込みま

す。これに伴って各学校は評価・評定をしなければなりませんから、道

徳については評定はないので文章で伝えます。外国語活動については、

今までも中学校でやってきたことと同様に、５・６年生は正式な教科な

のでそれが入ってくるということです。
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岡本課長 今のところこれが指導要領の改定で、指導要録の改定の時にまた資料

を提供いたします。今年度中に来年度の時間数を提出してもらうという

ことがあり、編成表の改正を提出させていただきます。

城井田教育長 この様式で、新年度の編成を提出してもらうということです。

外に委員の皆様から何かご質疑がありますか。

松井委員 外国語活動についてですが、教科も外国語活動という教科なのです

か。教科が外国語で、科目が英語や中国語、フランス語などに分かれて

いくということは理解しています。この教育課程編成表の中で、例えば

低学年では外国語活動で、高学年が教科外国語になるのであれば、各教

科欄の理科や生活の様に２段に分かれるべきではないでしょうか。

岡本課長 ５・６年生については、外国語が教科化です。３・４年生は教科では

ないのですが必須になります。新見市は１・２年生についても時間数に

入れるということにしていますので、このような様式にしています。

松井委員 要するに教科名が、外国語活動ということですね。

岡本課長 そのようにご理解ください。

城井田教育長 外に委員の皆様から何かご質疑がありますか。

各委員 （無しの声）

城井田教育長 無いようですので、議第２号は承認とします。

次に「議第３号」の説明をお願いします。

議第３号 新見市市費負担教員の任用等に関する規則の一部を改正する規則について

岡本課長 議第３号 新見市市費負担教員の任用等に関する規則の一部を改正す

る規則について説明させていただきます。新見市の市費負担教員の給料

月額と教職調整額、教員特別手当については、県の基準に準じていま

す。この度、県の規則が改正になりましたので、市の規則についても改

正するものです。以上です。

城井田教育長 詳細については、資料の４ページ以降をご覧ください。給料月額と教

職調整額がいくらかずつ変更になっています。委員の皆様から何かご質

疑がありますか。

各委員 （無しの声）

城井田教育長 無いようですので、議第３号は承認とします。
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次に「議第４号」の説明をお願いします。

議第４号 新見市立幼稚園条例の一部を改正する条例について

岡本課長 議第４号 新見市立幼稚園条例の一部を改正する条例について説明さ

せていただきます。現在休園中の井倉幼稚園、明新幼稚園については、

こども課で来年度の入園希望者のとりまとめが行われましたが、来年度

も入園希望がない状況です。幼稚園の運営のあり方について、３年間休

園が続くような場合は、閉園の手続きを進めることとなっていますの

で、幼稚園条例第２条関係の別表の井倉幼稚園と明新幼稚園の項を削除

するものです。新見市で幼稚園として残るのは、本郷幼稚園のみで、あ

とは認定こども園となっています。以上です。

城井田教育長 井倉幼稚園と明新幼稚園が、休園から閉園になるということですが、

ただいまの説明について委員の皆様から何かご質疑がありますか。

小野職務代理者 本郷の幼稚園と保育園は一緒にありますが、あそこは変わらないんで

すね。

岡本課長 本郷も認定こども園にという話もあったようですが、地元の要望等で

現在の形態を残しているそうです。

小野職務代理者 卒園式の時、幼稚園の子どもと保育園の子どもが一緒に座っているの

に、幼稚園の子どもだけに向けて卒園証書を読むことが心苦しく感じま

す。

城井田教育長 そのことについては、子どもの立場に立って考えなければいけませ

ん。これからもう少し検討したいと思います。

外に委員の皆様から何かご質疑がありますか。

各委員 （無しの声）

城井田教育長 無いようですので、議第４号は承認とします。

次に「協第１号」の説明をお願いします。

協第１号 平成２９年度卒業（園）式への教育委員の出席について

岡本課長 協第１号 平成２９年度卒業（園）式への教育委員の出席について説

明させていただきます。今年度の小・中学校の卒業式及び認定こども園

と本郷幼稚園の卒園式について、例年教育委員の皆様にどこか１校には

ご出席いただくということでお願いしています。今年度で退職される校

長先生がいる学校があります。思誠小学校、高尾小学校、新砥小学校、

哲多中学校です。これらの学校には、教育委員の皆様に出席していただ

きたいと思います。小学校については、２０日（火）開催のところ、２
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２日（木）開催のところ、２３日（金）開催のところがあります。委員

の皆様のご都合で決めていただければと思います。

城井田教育長 それでは、順次決めていきたいと思います。

（以下、各委員で日程調整。）

それでは、決まった内容を確認します。

先ず小学校ですが、３月２０日（火）の思誠小が私、西方小が 田委

員、新砥小が住本委員、３月２２日（木）の高尾小が小野職務代理者、

新見南小が松井委員。中学校で、３月１３日（火）の一中が小野職務代

理者、新見南中が 田委員、大佐中が松井委員、哲多中が住本委員、哲

西中が私です。卒園式については、３月１９日（月）の新見中央が住本

委員、新見南が小野職務代理者、熊谷が松井委員、私が空いているとこ

ろでどこかに行きます。ということでよろしいでしょうか。

各委員 （了解の声）

城井田教育長 では、協第１号は承認とします。

続けて次の「協第２号」の説明をお願いします。

協第２号 平成３０年度入学式への教育委員の出席について

岡本課長 報第２号 平成３０年度入学式への教育委員の出席について説明させ

ていただきます。来年度の４月の入学式につきましても、ご検討をお願

いできればと思います。なお、小学校については、隔年での出席となっ

ています。中学校については、４月９日（月）に統一ですので、どこか

に行っていただきたいと思います。なお、幼稚園関係は入学式には出席

していません。

城井田教育長 それでは、順次決めていきたいと思います。

（以下、各委員で日程調整。）

岡本課長 それでは、決まった内容を確認します。

先ず小学校ですが、４月１０日（火）の高尾小が 田委員、草間台小

が住本委員、上市小が松井委員、本郷小が小野職務代理者で、空いてい

るどこかに城井田教育長に行っていただきます。また、４月１１日

（水）の新見南小へは城井田教育長に行っていただきます。中学校は前

日の４月９日（月）ですが、一中が松井委員、新見南中が小野職務代理

者、大佐中が城井田教育長、哲多中が 田委員、哲西中が住本委員で

す。もしご都合が悪くなりましたら、事務局にご連絡をいただきたいと

思います。
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城井田教育長 ただ今の内容でよろしいでしょうか。

各委員 （了解の声）

城井田教育長 では、協第２号は承認とします。

以上で議事は終了しました。

７ 閉 会

城井田教育長 １月定例教育委員会をこれで閉会します。

長時間ありがとうございました。

（閉会時刻） （午後２時５７分）


